

EL NOTICIERO CALIFAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA PESETA AL MES.

Redacción y Administración, 3. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. a 8 n.

AÑO I.

Palma Lunes 14 de Diciembre de 1894.

Sección Insular

Tárrega en la «Protectora»

La simpática sociedad de socorros mútuos de la calle de San Martín, organizó ayer lucida velada musical.

Tárrega, el maestro incomparable de guitarra, hizo las delicias de la numerosa concurrencia, colmándole de aplausos, que son siempre justos.

Terminado el concierto, se bailó cienido y de verdad hasta la una de la madrugada, saliendo el bello sexo complacidísimo.

En el Principal

La Campana de la Almudaina drama inmortal del eximio poeta Palou y Coll, atrajo á nuestro hermoso coliseo numeroso público.

No queremos hablar de la ejecución, solo si diremos al Sr. Catalán que los papeles que se dan á un actor discreto, sean ó no de su agrado, no se echan jamás á barato.

Palou y Coll entre los bravos y ruidosos aplausos se presentó al final del segundo y tercer acto en el palco escénico, justo tributo de admiración que rinde siempre Palma á su dramaturgo predilecto.

En el Circo

Cármén cantóse anoche por segunda vez, dando un nuevo triunfo á Bizet, las Sritas. Fábregas y Ferrer, y los Sres. Petri y Brofat.

El público saboreó con placer el espartito é tutti i amatori de la Cármén doppò d' avere udito l' inefable musica de Bizet hoy abbiemo quedato calla melle nei labbi.

Ayer mañana en la Plaza del Socorro la rueda de un carreton tirado de un burro pasó por encima de las piernas de un niño, fracturándosele el muslo derecho.

Conducido convenientemente á su casa fué curado por los facultativos Sres. Font y Monteros y Gayá.

A las cinco de esta mañana ha dado fondo en nuestro puerto procedente del de Valencia el vapor Union, con el correo, 5 pasajeros y varios efectos.

Lucrézia Borgia es la obra que para su debut ha escogido la tiple dramática Sra. Fernández.

Esta noche á las ocho tendrá lugar el ensayo general de dicha obra.

El guarda de consumos bárbaramente herido el sábado pasado en la calle de San Jaime sigue en grave estado en el Hospital Provincial.

El criminal continúa sin ser habido.

El vapor *Lulio* que salió el sábado para Barcelona, dió remolque al brick-barca noruego *Kondor* que durante el último temporal sufrió averías en nuestro puerto.

Anoche llegó á esta capital procedente de Mahon por vía de Alcudia el conocido naturalista y anticuario D. Francisco Cardona, presbítero, que pasará algunos días en esta isla.

En el mes de Agosto último se celebraron en esta ciudad 37 matrimonios, todos según las prescripciones del código civil.

Se encuentra en esta isla para visitarla, un riquísimo norte-americano, natural de California, con su señora, quienes se hallan en Míamar en compañía del Sr. Archiduque.

Según noticias hoy deben ir á ver las famosas cuevas de Artá.

El hermoso tiempo que está haciendo, con sol espléndido, creemos debe ser favorable para los campos, en particular para los pastos, ahora muy necesarios para el ganado jóven.

Hemos oido decir que se trata de hacer la fusión completa de conservadores y romeristas en esta isla, creándose una junta y un comité único para lo cual se han formulando bases y celebrado algunas conferencias.

En la Junta General extraordinaria celebrada el dia de ayer para la renovación de la media Junta Directiva de la Sociedad *La Protectora* de esta Ciudad fueron elegidos por unanimidad los individuos siguientes:

Vice-Presidente, D. Simón Ponce y Ramón.

Revisor 2º, D. Bernardo Amer y Pons.

Vocales. 2º D. Matías Lladó y Torres. 4º D. José Estela y Tomás. 6º D. José Tous y Ferrer. 8º D. Bernardo Mieras y Redondo.

Vice-Secretarios. 1º D. Jaime Puig y Cañellas. 2º D. Cayetano Colom y Coll.

Felicitamos á dichos Sres. como tambien á la Sociedad referida por tan acertada elección.

Es tan abundante el paso de la sardina en el año actual por nuestras aguas, que uno de nuestros pescadores, cobró el sábado ciento noventa y dos cuévanos de dicho pescado, dando un peso total aproximado de 13.440 kilogramos aforando en 70 kilogramos cada uno de dichos cuévanos, siendo traído al puerto en dos grandes faluchos que llenaban completamente.

El sábado existían en la cárcel de este partido los presos siguientes: á disposición de la Audiencia, 12; del Juzgado de la Catedral, 7; del de la Lonja, 2; de la Alcaldía, 5; del Gobierno de provincia, 1; de la Dirección General, 4; sufriendo condena, 21; en el Hospital, 4; total 52, entre ellos siete mujeres.

La banda de Filipinas tocó ayer en el paseo del Borne de 12 á 2 de la tarde, asistiendo numerosísima concurrencia.

Por el cuerpo de Vigilancia fueron ayer conducidos á Capuchinos

varios vecinos de la calle de Camaró que promovían escándalo en la vía pública.

El Sr. Gobernador ha dispuesto que el ratero Florit permanezca quince días en la cárcel interin del Sr. Juez termina el sumario de la causal que se le sigue.

De Sóller

A 1027 ascendía el número de las acciones suscritas para la instalación en este pueblo de una fábrica de gas, á la hora de entrar en prensa el presente número.

Por encargo de los Sres. Presidente y Secretario de la Comisión, participamos al público que las listas quedarán cerradas definitivamente el dia 31 del mes actual; suplicamos á todos los que deseen formar parte de la Sociedad se apresuren á inscribirse, no esperándolo para última hora.

Las obras que se han ejecutado por administración municipal en el camino del Murtaré, en el de Fornalutx y en la calle del Príncipe, desde el 23 al 30 de Noviembre último y desde el 1 al 5 del actual inclusive, importan 96'13 pesetas.

— La semana que viene hoy, ha sido prodiga en riñas. Tenemos noticia de una en el Puerto, de otra en las inmediaciones de la Torrantera y de otra en las del Cementerio.

— El vapor *Ciudad de Ciudadela* tomó puerto en la madrugada del miércoles, 9, con variada carga y no escaso número de pasajeros; entre ellos tuvimos el gusto de saludar al joven estudiante Señor Conrado S. Guardiola, que viene á pasar los días de Navidad al lado de su apreciable familia.

Reciba el estudiioso jóven nuestra cordial bienvenida.

— Sabemos que el Administrador de Correos de este pueblo ha dado conocimiento á su jefe inmediato de la detención que se obliga á hacer todos los días en el fielato del Pont d'en Valls á la diligencia correo, á pesar de lo preceptuado en los reglamentos de Consumos y de Comunicaciones respecto de este particular.

De Felanitx

Por la Guardia civil de este puerto han sido denunciados varios guardas de ganado lanar sorprendidos al apacentar sus rebaños en propiedades ajenas y sin la correspondiente autorización del dueño. El número de animales capturados asciende á 142.

De Inca

El dia 14 por la mañana, después de larga y penosísima enfermedad, sufrida con cristiana resignación falleció la virtuosa Sra. D. Nicolsa Madayaga, esposa de D. Pedro Ferrer y Alzina.

El dia 14 por la noche se reunió la Junta repartidora del impuesto de consumo para oír y fallar las reclamaciones presentadas, que son muchas según se dice.

Con este motivo presentó la plaza insita la animación, sin que por esto se alterara el orden en lo más mínimo.

Correo de hoy

Salamanca, 10. Se encuentra gravemente enfermo el gobernador civil interino Srs. González.

En la sesión de ayer del Ayuntamiento se acordó presentar una instancia á la Diputación provincial para que ésta impugne la venta del ferrocarril de Medina á la compañía del Norte. También se acordó iniciar un movimiento de piedad en favor de los desgraciados condenados á muerte por el tristemente célebre crimen de la «Carbonera», cuya sentencia ha confirmado el Tribunal Supremo.

Teleéfono núm. 190

NUM. 248.

Anoche trataron de robar en el pueblo de Topas la casa de doña María Calvo, quien al notar que varios desconocidos entraban en su habitación comenzó á pedir socorro y á gritar. Los ladrones atemorizados por los gritos, huyeron.

San Sebastián, 10.

En el expreso de esta tarde ha pasado, en dirección á Madrid, el cadáver del emperador del Brasil, acompañado de los condes de Eu.

Las autoridades esperaban la llegada del tren en el andén de la estación donde se tributaron al cadáver los honores correspondientes.

Vitoria, 10.

En el expreso de esta tarde ha pasado por esta capital el cadáver de D. Pedro de Braganza, habiendo salido á la estación el capitán general, el obispo de Vitoria y autoridades civiles y militares. El batallón cazadores de las Navas, con bandera y música, ha tributado los honores de ordenanza al cadáver del emperador del Brasil, y tocando á su paso la Marcha real portuguesa.

Cádiz, 10.

A las cuatro de esta tarde ha zarpado de este puerto con dirección á las Antillas el vapor correo *Ciudad de Santander* con la correspondencia y 221 pasajeros.

Jaén, 10.

No resultan ciertos los rumores que han circulado sobre haberse descubierto un défalcó en una de las dependencias del Hacienda de esta localidad.

Ayer tarde ocurrió un desprendimiento en una mina de Linares, resultando herido un trabajador llamado Diego Parra.

Ayer ocurrieron serios desórdenes en Campos, resultando 10 muertos y 30 heridos.

Dado el encono que existe entre los partidos, es muy difícil que se restablezca por completo la tranquilidad pública.

Cáceres, 10.

Hoy ha tomado posesión del cargo de fiscal de esta Audiencia el presidente de Sala efecto de la de Mallorca, don Donatón Hidalgo é Hidalgo, habiendo asistido el tribunal en pleno.

El estado de los campos es inmejorable.

Temperatura agradable.

Salamanca, 11.

A las nueve de esta mañana ha fallecido el gobernador interino de esta provincia, Sr. Gonzalez.

Murcia, 11.

Se han declarado en huelga los dueños de los carroajes de alquiler de esta ciudad y sus términos, con motivo de obligárselas á rectificar el padrón y pagar el primer trimestre del arbitrio.

Valencia, 11.

Han comenzado los preparativos para la tradicional feria de Navidad, á la que acuden, desde tiempo inmemorial, gentes de todos los pueblos de la provincia. Las casetas para la feria se instalarán en los andenes del Parterre del Príncipe Alfonso, y los pabellones de figuras de cera, diclerámas y demás en el paseo de la Glorieta.

Tambien se instalará en este último punto la tómbola de la asociación de Beneficencia de Ciliaria, para la cual han regalado objetos los principales familiares valencianas.

Están pedidas todas las casetas por multitud de feriantes que llegarán en breve.

Tánger, 10.

Han salido para Fez, donde reside el sultán, los oficiales que componen la comisión militar española.

Ayer desembarcaron en este puerto, en grandes cantidades, efectos de guerra para el gobierno marroquí.

Constantinopla, 10.

El gobierno ha dispuesto que sean relevadas las tropas turcas colocadas en la frontera de Montenegro, y reemplazados por funcionarios revestidos con poderes militares y civiles.

